
В конце июля заканчивает-
ся весенняя сессия 2023 года 
Государственной Думы Рос-
сии восьмого созыва. В эти 
дни парламент страны тра-
диционно принимает закон, 
утверждающий исполнение 
бюджета предыдущего фи-
нансового года, дает оценку 
экономической обстановке в 
стране, чтобы правительство 
России при подготовке глав-
ного финансового документа 
страны на будущий год учи-
тывало мнение всех слоев об-
щества, делегировавших пол-
номочия депутатам Госдумы. 

11 июля депутаты Госду-
мы обсуждали исполнение 
федерального бюджета за 
2022 год. Фракция КПРФ вы-
сказалась ПРОТИВ утвержде-
ния нормативного докумен-
та. Мнение коммунистов из-
ложил первый заместитель 
председателя фракции Нико-
лай Васильевич Коломейцев.

Депутат Государствен-
ной Думы от Республики Ма-
рий Эл, первый заместитель 
председателя комитета Гос-
думы по малому и среднему 
предпринимательству Сергей 
Иванович Казанков подробно 
объяснил, почему коммуни-
сты дали неудовлетворитель-
ную оценку работе экономи-
ческого блока правительства 
в 2022 году.   

Несмотря на оптимистич-
ные отчеты министерства фи-
нансов, экономическая ситу-
ация в России тревожная. То, 
что за 2022 год богатство са-
мых богатых людей страны 
увеличилось на 150 милли-
ардов долларов, не говорит 
о процветании народа. По ко-
личеству долларовых милли-
ардеров мы далеко обогнали 
все страны мира, но бедные 
при этом становятся все бед-
нее. И при имеющемся подхо-
де нет никакой вероятности, 
что ситуация исправится.

Правительство отчитыва-
ется об экономическом ро-
сте, но любой рост съеда-
ется девальвацией рубля на 
60%. Можно на 18% увеличить 
МРОТ до 16 242 рублей, но при 
девальвации валюты на 60% 
бедных меньше не станет. А 
рост цен на продукты и това-
ры повергает людей в панику 

Искренне поздравляем! Бюджет исполнен, 
но есть вопросы

Волжский выпуск
Прочти и передай другому
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26 июня первый замести-
тель руководителя админи-
страции президента РФ Сер-
гей Кириенко вручил медаль 
ордена «ЗА ЗАСЛУГИ ПЕРЕД 
ОТЕЧЕСТВОМ» II степени Сер-
гею КАЗАНКОВУ, депутату Го-
сударственной Думы Россий-
ской Федерации от Республи-
ки Марий Эл, первому заме-
стителю председателя Коми-

тета по малому и среднему 
предпринимательству. 

Церемония состоялась в 
Сенатском дворце Московско-
го кремля. Указ о награжде-
нии Казанкова Сергея Ивано-
вича высокой государствен-
ной наградой 28 апреля это-
го года подписал президент 
Российской Федерации Вла-
димир Владимирович Путин. 

и неуверенность в завтраш-
нем дне.

Один из важных экономи-
ческих показателей развитой 
страны ― это не менее 25% ин-
вестиций в основной капитал. 
При нашем показателе око-
ло 10% мы не попадаем даже 
в разряд недоразвитых. При 
таких мизерных вложениях в 
российское производство мы 
рискуем остаться без самого 
этого собственного производ-
ства.

В 2022 году вывоз капитала 
из России вырос до 260 мил-
лиардов долларов. Как пра-
вительство могло такое допу-
стить, непонятно. Разве эти 
деньги не нужны экономике 
страны как воздух? Львиная 
доля этих денег вывозится из 
страны в качестве дивиден-
дов. Закрыть эту щель для от-
тока капитала можно без осо-
бых усилий, но этого не про-
исходит. 

Пресловутая политика 
«плавающего» курса рубля 
обнуляет все усилия тех, кто 
стремится к реальному им-
портозамещению. Закупки по 
параллельному импорту обо-
рудования и сырья могут быть 
эффективны только при ста-
бильном курсе.

Российские нефте- и газо-
добывающие компании строят 
прибыль на продаже «сырых» 
нефти и газа, тогда как миро-
вые лидеры отрасли продают 
продукты вторичной и третич-
ной переработки.

Как и банкиры, «нефтяни-
ки» плотно сидят на государ-
ственной поддержке. Когда 

Новую производственную 
площадку открыл «Звенигов-
ский» в особой экономиче-
ской зоне, расположенной в 
городе Новочебоксарске Чу-
вашии. 

Здесь была запущена ли-
ния по производству полуфа-
брикатов, а в ближайшее вре-
мя начнёт работу кондитер-
ское производство. 

На открытии присутство-
вали глава Чувашии Олег Ни-
колаев, министры Кабмина 

Маристат опубликовал 
экспресс-информацию о ро-
сте потребительских цен за 
первое полугодие 2023 года.

За январь-июнь текуще-
го года по отношению к ана-
логичному периоду прошлого 
года в целом товары и услу-
ги в Марий Эл подорожали на 
7,0% (по итогам первого по-
лугодия 2022 года рост отно-
сительно первого полугодия 
2021 года составлял 14,4%). 
При этом цены на продоволь-
ствие (без алкоголя) подня-
лись на 3,9%, на непродоволь-

Финансовый университет 
при Правительстве РФ соста-
вил рейтинг городов с насе-
лением свыше 250 тысяч че-
ловек по качеству жизни по 
итогам мониторинга за второй 
квартал 2023 года. По мнению 
экспертов, Йошкар-Оле тре-
буются усилия по повышению 
качества жизни.

Верхние строчки рейтинга 
заняли Сочи, Москва и Санкт-
Петербург. Из городов При-
волжья в список 25 городов 

Марийское молодежное 
движение начало сбор подпи-
сей за возвращение прежнего 
флага республики. Активисты 
запустили петицию с требова-
нием вернуть государствен-
ные символы республики, 
утвержденные в 2006 году.

За менее чем один день 
акции активисты собрали бо-
лее 300 подписей.

— Мы намерены собирать 
подписи до тех пор, пока наш 
с вами голос будет услышан, 

это продиктовано необходи-
мостью – это благо, но не на 
постоянной же основе! Когда 
уже наступит время отдавать 
долги?

На помощь селу в бюджет 
закладывалось 200 миллиар-
дов. В результате сокращений 
осталось лишь 60. Да и эту 
помощь могут получить лишь 
те, кто близок к правитель-
ству. Для остальных аграри-
ев господдержка недоступ-
на. Является ли такой подход 
заботой о продовольственной 
безопасности?

В нашей республике про-
шел День поля. 60 предпри-
ятий России и Белоруссии 
представили свою продук-
цию. Наши марийские агра-
рии за последние 10 лет удво-
или производство зерна, сви-
нины, птицы и овощей. Успех 
обеспечили старания аграри-
ев и внедрение современных 
научных методов.

Глядя на достойные ре-
зультаты трудов, понимаешь, 
что все эти успехи стали воз-
можны лишь благодаря тру-
долюбию и уму, крестьян-
ской смекалке тружеников 
нашей республики, но никак 
не благодаря подходу прави-
тельства к нуждам тружени-
ков села.

Бюджет страны должен 
работать на реальный сектор 
экономики, лишь такой под-
ход может обеспечить рост 
и развитие народного хозяй-
ства России, и в конечном 
итоге ― на рост благосостоя-
ния народа.

ЧР, а также министр промыш-
ленности и экономического 
развития Республики Марий 
Эл Станислав Крылов. 

«Создание особых эконо-
мических зон - это эффектив-
ная форма поддержки отече-
ственного производства. Уве-
рен, что полезный опыт сосе-
дей будет интересен и нашей 
республике», ― отметил де-
путат Госдумы России Сергей 
Казанков.

ственные товары – на 6,9%. 
Алкоголь в республике подо-
рожал на 5,3%. Больше всего 
выросли цены на услуги – на 
12,6%.

Рост базового индекса по-
требительских цен (исключа-
ет краткосрочные сезонные 
и событийные изменения) в 
РМЭ за январь-июнь 2023 года 
относительно января-июня 
2022 года составил 7,2%. В 
первом полугодии 2022 года к 
первому полугодию 2021 года 
рост достигал 16,5%.

с высоким качеством жизни 
кроме Нижнего Новгорода (11 
место), входят Тольятти (15), 
Казань (18) и Пенза (22).

Йошкар-Ола включена в 
последнюю группу городов, 
которым «требуются усилия 
по повышению качества жиз-
ни» (места с 51 по 75, между 
городами они не распределя-
лись). Из ПФО там также на-
ходятся Оренбург, Пермь, Са-
ранск, Саратов и Ульяновск.

и над нашей с вами роди-
ной вновь будет развеваться 
лазурно-бело-красный трико-
лор! Этот флаг глубоко укоре-
нился в сознании марийско-
го народа и всех, кто прожи-
вает на территории Республи-
ки Марий Эл. Он отображает 
культуру, историю и будущее 
нашей с вами республики! — 
говорится в петиции.

Сообщается, что петицию 
поддержали члены партии 
КПРФ и ЛДПР.

Каждый пятый россиянин 
считает еду дорогостоящим 
товаром. Об этом свидетель-
ствуют данные ВЦИОМ.

Согласно опросу, 56 % 
опрошенных россиян считают 
дорогостоящими автомобили 
и автозапчасти. 42 % проголо-
совали за недвижимость, а 27 
% — за бытовую технику. Для 
каждого пятого (21 %) дорого-
стоящими являются продук-
ты питания — овощи, фрукты, 
мясо, морепродукты.

«Звениговский» открыл 
новое производство

Рост цен продолжается 

Йошкар-Ола пока не тянет Молодежь меняет флаг Еда дорожает
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Масштаб и теплота сердец

Приоритеты понятны?

― Уважаемые товарищи! 
Дорогие друзья!

В жизни каждого челове-
ка случаются по-настоящему 
счастливые мгновения. Такие 
минуты счастья мы пережива-
ем с вами сегодня. 

Ровно год назад по иници-
ативе, по замыслу Ивана Ива-
новича Казанкова мы имели 
возможность впервые встре-
титься здесь, на земле села 
Сиктерме-Хузангаево для 
того, чтобы вот так масштаб-
но, так грандиозно отметить 
праздник чувашского наро-
да “Уяв”. В тот момент к вам 
приехало очень много гостей. 
Они приехали ко всем вам и 
к своему другу И.И. Казанко-
ву, которого хорошо знают на 
пространстве всей нашей Рос-
сии, на всём пространстве Со-
ветского Союза. 

Гостей было много. Нашу 
делегацию возглавлял из-
вестный политик и учёный 
Г.А. Зюганов ― Председатель 
Центрального Комитета Ком-
мунистической партии Рос-

сийской Федерации, руково-
дитель фракции КПРФ в Го-
сударственной Думе. Вместе 
с ним здесь были ваши дру-
зья со всей страны, из столи-
цы России, из Подмосковья 
был П.Н. Грудинин, директор 
совхоза имени Ленина. Здесь 
были ваши товарищи из Бе-
лоруссии и Грузии, Армении 
и Азербайджана, Казахстана 
и Киргизии, Таджикистана и 
Узбекистана, Приднестровья, 
Южной Осетии и Абхазии. 

И все они просили переда-
вать вам свой большой при-
вет, низко кланяться и про-
изнести самые тёплые поже-
лания. Это пожелания здоро-
вья и счастья. Это пожелания 
больших удач. Это пожела-
ния хорошего урожая и столь 
же трепетного отношения к 
сохранению национальных 
культур нашей великой Рос-
сии, которое вы так ярко де-
монстрируете здесь, на пре-
красном празднике “Уяв”. До-
бра вам и всего самого луч-
шего!

Нет никаких сомнений 
в том, что о празднике чу-
вашского народа “Уяв” в 
Сиктерме-Хузангаево узна-
ют не только в Республике 
Татарстан, но и далеко за её 
пределами. Только из регио-
нов Поволжья, чтобы разде-
лить радость народного тор-
жества, прибыло свыше двух-
сот коммунистов. Свои деле-
гации направили комитеты 
КПРФ Татарстана, Мордовии, 
Марий Эл, Удмуртии, Чува-
шии, Пермского края, Орен-
бургской, Пензенской, Самар-
ской, Саратовской, Ульянов-
ской областей. Присутство-
вали и коммунисты из других 
регионов России. Многие де-
легации возглавили первые 
секретари региональных ко-
митетов КПРФ.

На фотографии два дет-
ских сада. Слева ― бывший. 
Справа ― действующий. Пол-
ное название того, что справа 
― муниципальное дошколь-
ное образовательное учреж-
дение «Детский сад № 3 «Ор-
ленок»». В том, что слева, 
расположился Комплексный 
центр социального обслужи-
вания населения. Другой сайт 
выдает более эпичное назва-
ние ― Государственное казен-
ное учреждение Республики 
Марий Эл «Центр предостав-
ления мер социальной под-
держки населения в городе 
Волжске Республики Марий 
Эл». Впрочем, от названия 
суть не меняется. В правом 
― наши дети. В левом ― наши 
чиновники.

Да Бог с ними, названи-
ями. Мы уже привыкли к их 
аляповатой корявости. Не 
«Абырвалг», и ладно. До тех, 
кто в «теремочке живет», мы 

еще коснемся. Пока давай-
те посмотрим на внешний 
вид этих сооружений. Поч-
ти ровесники, они разные, 
как небо и земля. И дело не в 
особенностях архитектуры, а 
в условиях содержания. Зда-
ние слева пышет если уж не 
благосостоянием, то благо-
получием точно. Аккуратная, 
в тон, побелка, новая валь-
мовая крыша с продуманной 
системой водостоков, едино-
образные пластиковые окна. 
Не замок нуворишей, но впол-
не симпатичный особнячок, 
приятно посмотреть.

Почти близнец по архитек-
туре, соседний детский сад, 
смотрится рядом с аккурат-
ным особнячком плохо выкра-
шенным в цвет вареного го-
роха сараем. Плоская арха-
ичная крыша, покрытая тем, 
что в нашем детстве называ-
ли «толь». Облезшая краска 
на стенах. Ржавая пожарная 

лестница. Рассохшиеся, дав-
но не крашенные деревянные 
окна времен постройки зда-
ния. Лишь в нескольких ме-
стах видны пластиковые окна 
― плод усилий родителей де-
тишек, посещающих садик. 
Убогий разномастный забор. 
Во всем облике сквозит без-
надега и распад.

Нет никаких возражений, 
что работники социально-
го обслуживания должны ра-
ботать в комфортных усло-
виях. Весь рабочий день они 
изучают справки и докумен-
тацию, высчитывают, кому и 
на каком основании отказать 
в пособии. Работа, несомнен-
но, важная. И те, кто прихо-
дит к ним в надежде получить 
социальную помощь, долж-
ны ждать своей участи в при-
личном присутственном ме-
сте, а не в разваливающейся 
халупе. Да и министерство, 
к которому относится орга-
низация, не из самых бога-
тых, смогли привести в поря-
док старое здание ― молод-
цы, честь и хвала. 

Но здесь вопрос приори-
тетов. Расположенный ря-
дом действующий детский 
сад просто вопиет о неспра-
ведливости своим убогим ви-
дом. Что важнее для нашего 
общества ― чтобы горстка чи-
новников комфортно толка-

ла время до пенсии или со-
стояние дошкольного учреж-
дения, в котором пять дней в 
неделю находятся наши дети? 
По мне, так второе. Уже не-
выносимо слышать, как мо-
лодые мамочки обреченно 
обсуждают, сколько денег 
надо «добровольно» сдать 
на ремонт группы, на игруш-
ки, на мебель, на пластико-
вое окно… Невыносимо чув-
ствовать запах разваренно-
го дешевого гороха из пище-
блока, который обволакива-
ет тебя сразу при входе в дет-
ский сад, а потом мстительно 
преследует целый день.

Кто нам более важен и бо-
лее ценен ― чиновники или 
дети? Вопрос несколько спе-
кулятивный, но для меня от-
вет очевиден ― дети. Чинов-
ники никогда не производи-
ли и никогда не произведут 
никакой продукт, кроме горы 
писанины, которую сами же 
и придумывают. Чиновники ― 
нужная, неизбежная, но все-
го лишь прослойка. И, скажу 
честно, чем она меньше, тем 
лучше. А дети ― это будущее, 
это надежда, это единствен-
ное, ради чего стоит жить. Но 
именно это будущее вынуж-
дено целый день дышать за-
пахом разваренного гороха 
и аккуратно сидеть на допо-
топном стульчике, потому что 

воспитательница сказала, что 
если ерзать, он развалится. 

Совсем рядом с детским 
садом № 3, на улице Чапаева, 
красуется новое современное 
здание налоговой инспек-
ции. Оно стоило уйму народ-
ных денег, но теперь никому, 
по сути, не нужно ― основ-
ные функции перенесены в 
Йошкар-Олу. Здание превра-
тилось в ярмарку тщеславия: 
строим на ваши денежки, по-
тому что хотим и можем, а 
нужно оно или нет, вас не ка-
сается. Вот пока «нас не каса-
ется», детские сады так и бу-
дут ветшать и чахнуть. 

Осенью депутаты горсо-
брания будут принимать оче-
редной бюджет на очередной 
год. Усилиями единороссов 
примут, что называется, не 
глядя. Среди этих депутатов-
единороссов большое коли-
чество бюджетников ― педа-
гоги, врачи… Не поленитесь, 
вспомните эти строки и по-
смотрите, сколько они зало-
жат в бюджет на ремонт школ 
и детских садов, на их содер-
жание. Вы удивитесь ― прак-
тически, нисколько.

А теперь посмотрите еще 
раз на фото. На детский сад 
для чиновников и детский сад 
для детей. Приоритеты, я ду-
маю, понятны.

Владислав Ильин

Масштабом и теплотой 
сердец впечатлил участников 
праздник чувашской культу-
ры «Уяв» в Республике Татар-
стан, в селе Сиктерме, на ро-
дине И.И.Казанкова. Руково-
дитель объединения народ-
ных предприятий «Звенигов-
ское» Иван Иванович КАЗАН-
КОВ и его трудовой коллектив 
уже второй раз встречали та-
кое число гостей. Огромные 
подготовительные усилия по-
зволили провести большой 
народный праздник торже-
ственно, широко и с большой 
теплотой. 

Всё начиналось в прошлом 
году. 15 тысяч гостей стали 
тогда участниками традиции 
праздновать этот день столь 
масштабно. Вместе с И.И. Ка-
занковым её закладывали 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганов, Глава Республики 
Татарстан Р.Н. Минниханов, 
руководители соседних Чува-
шии и Ульяновской области, 
представители партий, входя-
щих в состав СКП-КПСС и де-
легации абсолютного боль-
шинства региональных отде-
лений КПРФ.

Теперь можно с уверен-
ностью сказать, что традиция 
продолжается, что она будет 
жить и развиваться. Празд-
ник на землях села Сиктерме-
Хузангаево вновь прошёл 
широко, ярко и трогатель-
но. Свою народную культуру 
здесь смогли представить са-
мые разные творческие кол-
лективы - русские, чуваш-
ские, татарские, профессио-
нальные и самодеятельные, 
детские и взрослые, песен-
ные и танцевальные. Здесь 
же широко были представле-
ны ремесленные изделия, су-
вениры, выполненные соглас-
но народных традиций. 

На территории праздника 
за время, прошедшее с про-

шлого года, многое измени-
лось. Возведены стены Крем-
ля, внутреннее простран-
ство которого уже начинает 
обустраиваться. Совсем ско-
ро здесь будут представлены 
традиционные формы органи-
зации народной жизни в раз-
ные исторические периоды. 
Продолжает обустраиваться и 
парковая зона, посвящённая 
достижениям СССР. 

Торжественному открытию 
праздника предшествовало  
приглашение почетных гостей 
к участию в традиционном чу-
вашском хороводе. Он явля-
ется важнейшей частью наци-
онального праздника “Уяв”.

Свидетелями церемонии 
открытия стали почти все 12 
тысяч участников праздни-
ка. Присутствующих привет-
ствовали заместитель Пред-
седателя Государственного 
Совета Республики Татарстан 
М.Г. Ахметов, заместитель 
Председателя ЦК КПРФ, пер-
вый заместитель Председате-
ля Комитета Государственной 

Думы по международным де-
лам Д.Г. Новиков, глава Аль-
кеевского муниципального 
района А.Ф. Никошин, пред-
ставитель Главы Республики 
Чувашия, депутаты различ-
ных уровней и руководители 
чувашских землячеств.

Особыми чувствами было 
проникнуто выступление са-
мого Ивана Ивановича Казан-
кова, который от всей души 
приветствовал земляков и го-
стей. Он же провел награж-
дение передовиков сельско-
хозяйственного производства 
своего растущего трудового 
коллектива.

Центральный Комитет пар-
тии вместе с Д.Г. Новиков, 
представляли секретарь ЦК 
КПРФ С.Э. Аниховский, депута-
ты Государственной Думы С.И. 
Казанков и А.В. Прокофьев, 
представители подразделений 
Центрального Комитета.

Обращаясь с приветствен-
ными словами к участникам 
праздника, Д.Г. Новиков про-
изнёс:
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Встать, суд идет…
Напомню читателям, что в 

первой части повествования 
я привел две цитаты из при-
говора по уголовному по об-
винению меня в незаконном 
участии в предприниматель-
ской деятельности. Переводя 
казенный язык приговора на 
человеческий, мысль судьи 
Титовой Н.В. заключалась в 
том, что я, став Главой город-
ского округа, решил продол-
жать управлять ООО «Диск», 
получать незаконный доход, 
для этого передал владение 
фирмой жене, а управление 
― сыну.

Важно сказать, что все 
приведенные цитаты из при-
говора один в один взяты из 
обвинительного заключения, 
составленного следственным 
комитетом. Прямо представ-
ляю себе, как следователь 
передает флешку с обвини-
тельным заключением проку-
рору, а тот ― судье, для упро-
щения написания требуемого 
приговора. Что, на минуточку, 
прямо запрещено законом. 

Для понимания ситуации, 
в нескольких словах расска-
жу, что такое ООО «Диск». Ма-
лое предприятие было осно-
вано в 1993 году. На сегодняш-
ний день в городе осталось 
всего несколько ООО-шек, за-
регистрированных в те годы. 
«Диск» с момента основания 
занимался металлообработ-
кой, изготовлением деталей. 
Несколько станков, необходи-
мых для этого, сначала бра-
лись в аренду, потом появи-
лись свои. На момент моего 
избрания председателем со-
брания депутатов на предпри-
ятии трудились 18 человек, в 
число которых входил я и оба 
моих сына. 

28 лет, с момента созда-
ния, «Диском» руководил я. В 
связи с занятием в 2019 году 
выборной должности я дол-
жен был выполнить требова-
ние закона ― передать управ-
ление фирмой и доли участия 
в ней другим лицам. Закон не 
ограничивает круг лиц, кото-
рым я должен был передать 
указанные полномочия. Ло-
гично и правильно было, что-
бы директором стал мой сын, 
многие годы проработавший 
со мной рука об руку, а вла-
дельцем паев ― моя жена. 
Таким образом, во-первых, 
было полностью выполне-
но требование антикорруп-
ционного законодательства, 
во-вторых, это было гаранти-
ей того, что с моим уходом 
«Диск» не захиреет и не раз-
валится. 

Другое дело, что судья 
усмотрела в таком положе-
нии вещей возможность по-
лучения фирмой «хитрых» 
заказов, заключение «блат-
ных» договоров и неоправ-
данный рост. И действитель-
но, все мы ежедневно стано-
вимся свидетелями того, как 
быстро растут и жиреют «ку-
рируемые» крупными чинов-
никами и депутатами органи-
зации, как жены чиновников 
и депутатов внезапно, в од-
ночасье становятся миллио-
нершами и миллиардершами, 
владелицами «заводов, газет, 
пароходов», дворцов и другой 
элитной недвижимости. В на-
шей стране таких примеров 
хоть пруд пруди. 

Примерно на это и указы-
вает судья в приговоре, об-

виняя меня в том, что с моим 
приходом во «властные струк-
туры», ООО «Диск» получил 
могучего покровителя, кото-
рый «осыпал» фирму «вкус-
ными» договорами, заявками 
и обеспечил немыслимый до-
ход. В таком случае расследо-
вавшие дело следователи по 
особо важным делам и кури-
рующие их прокуроры долж-
ны были обеспечить судью 
Титову Н.В. кипой неопровер-
жимых документальных дока-
зательств в виде подтвержде-
ния появления необоснован-
ных доходов, зафиксирован-
ных фактов получения денег, 
внезапно появившегося но-
вого имуществ, богатых по-
купок и т.д. и т.п. Прокуро-
ры должны были положить 
на стол Титовой договоры, 
заключенные «Диском» при 
моем покровительстве, доку-
менты, подтверждающие, что 
я каким-либо образом осу-
ществлял распорядительные 
функции, лоббировал инте-
ресы фирмы, используя «ав-
торитет своей должности»…

Надеюсь, мои читатели 
поняли, что НИ ОДНОГО до-
кумента стороной обвинения 
представлено не было. Бо-
лее того, я предоставил в суд 
декларации о доходах свою и 
жены ― ни копейки неправо-
мерных доходов в них нет. Не 
изменилась в роскошную сто-
рону ни наша жизнь, ни наш 
автомобиль, ни наш дом. Не 
появилось новое имущество, 
как не появились и новые по-
ставщики или потребители у 
ООО «Диск».

Вы скажете, вот Семенов 
заливает ― приговора без до-
казательств быть не может. 
И вы будете правы. «Доказа-
тельствами» (намеренно беру 
в кавычки) стали три свиде-
теля со стороны обвинения ― 
работники чебоксарского за-
вода им. Чапаева. 

Здесь надо рассказать 
историю взаимоотноше-
ний ООО «Диск» с чебок-
сарским заводом. Сотруд-
ничество началось в 2014 
году, мы поставляли на за-
вод детали производственно-
технического назначения, 
обе стороны были довольны. 
В 2018 году на заводе им. Ча-
паева сменилось руководство 
― пришли новый генераль-
ный директор и его замести-
тель по экономическим во-
просам. После этого отноше-
ния предприятий дали трещи-
ну. Заказы, которые на аукци-
онных условиях выигрывало 
ООО «Диск», не доходили до 
практической реализации и 
непостижимым образом ста-
ли доставаться только что за-
регистрированному предпри-
ятию из Чебоксар. И в этом 
мы усматривали нарушение 
действующего законодатель-
ства. С нашей стороны на-
правлялись жалобы в различ-
ные инстанции, в том числе 
в военную прокуратуру, в ге-
неральную прокуратуру и го-
скорпорацию «Ростех», куда 
входит завод имени Чапаева. 
Таким образом, к осени 2019 
года отношения между ООО 
«Диск» и заводом им. Чапае-
ва были, мягко говоря, напря-
женными. 

Разбирательства между 
предприятиями с моим ухо-
дом в городское собрание не 
прекратились. Жалобы за-

ставляли руководство заво-
да нервничать и выяснять от-
ношения. Именно по пово-
ду этих жалоб, подписанных 
мной в бытность директором 
ООО «Диск», и состоялись три 
мои встречи с ответственны-
ми работниками завода. Пер-
вая встреча ― с ныне покой-
ным заместителем директо-
ра по экономике ― состоялась 
в фойе предприятия и дли-
лась ровно полторы минуты. 
Смысл: «Здрасьте. Вы когда 
прекратите жаловаться. Мы 
все равно заказы на сторону 
не отдадим. До свиданья».

Вторая ― с заместителем 
директора по безопасности. 
Мы поговорили в центре горо-
да в автомобиле в течение по-
лучаса, речь шла о передаче 
документов, доказывающих 
обоснованность моих жалоб, 
написанных в бытность ди-
ректором.

Третья встреча ― рассмо-
трение заявления в корпора-
цию «Ростех», которую про-
водил инженер по антитер-
рористической безопасно-
сти. Она продолжалась около 
часа и фиксировалась на ви-
део. В суд, по каким-то непо-
нятным причинам, был пред-
ставлен лишь короткий от-
рывок записи длительностью 
3 мин 31 сек. В этом отрывке 
инженер по безопасности го-
ворит о том, что ему поруче-
но провести проверку по за-
явлению ООО «Диск» в кор-
порацию «Ростех». Проверка! 
Никаких переговоров и лоб-
бирования.  

Эти встречи судья Титова 
Н.В. сказочным образом пере-
именовала в переговоры. По-
казания чебоксарцев, обра-
дованных возможностью на-
солить назойливому правдо-
искателю, Титова положила в 
основу обвинения. Как мож-
но представить переговора-
ми краткие встречи с лицами, 
не имеющими полномочий за-
ключать хоть какие-то догово-
ры, не принимающими реше-
ния, и в местах, никак не го-
дящихся для ведения дело-
вых переговоров даже в мол-
ниеносном режиме, Титова 
не объяснила. Она прекрас-
но знала, что все эти встречи 
касались только уже минув-
ших событий, никак не мог-
ли являться «предпринима-
тельской деятельностью», не 
были направлены на получе-
ние хоть каких-то доходов в 
будущем. В общем, судья Ти-
това поступила согласно вы-
ражению: «Я ― художник, я 
так вижу…». 

Налицо подмена понятий 
и выдача желаемого за дей-
ствительное. Но есть в приго-
воре и то, что я бы назвал от-
кровенным подлогом. В рас-
поряжении ООО «Диск» име-
ется корпоративная банков-
ская карта, на которой чер-
ным по белому выбито «ООО 
«Диск»». По этой карте ди-
ректор может снимать денеж-
ные средства со счета фирмы 
или вносить средства. Это ― 
обычная практика. При смене 
директора карта передается 
новому руководителю и про-
должает работать в обычном 
режиме. Следствие продела-
ло немыслимо сложную рабо-
ту ― оно установило, что ког-
да я уже не был директором 
«Диска», картой продолжа-
ли пользоваться. Следствие 

еще поднапряглось, и устано-
вило совсем уж криминаль-
ный факт ― в дни, когда кар-
та использовалась, я, по дан-
ным билингов сотовой свя-
зи, находился в городе. Всё, 
преступник изобличен! День-
ги снимались ― Семенов в 
это время был в городе. Ка-
кие еще доказательства нуж-
ны? На этом основании судья 
Титова сделала уникальный 
вывод: «Снятие наличных де-
нежных средств с банковско-
го счета при помощи банков-
ской карты, оформленной на 
держателя Семенова, так-
же подтверждает, что Семе-
нов продолжал участвовать в 
финансово-хозяйственной де-
ятельности предприятия пу-
тем распоряжения денежны-
ми средствами». 

Вообще-то, кто пользовал-
ся картой, проверить элемен-
тарно ― все банкоматы обо-
рудованы видеокамерой. Но 
следствию и Титовой было 
не интересно установить ис-
тину, им, по моему глубочай-
шему разумению, надо было 
подогнать ответ под усло-
вия задачи. Если бы они за-
просили банк, то увидели бы 
на снимках физиономию Се-
менова. Но не мою, а моего 
сына Александра, нового ди-
ректора «Диска». А подлог за-
ключается в том, что карта 
оформлена не на держателя 
Семенова, как утверждает су-
дья Титова, а на фирму. 

Мне странно, почему след-
ствие и судья Титова не пош-
ли дальше: ведь когда я на-
ходился в городе, происходи-
ли убийства, изнасилования, 
разбои и грабежи. По их ло-
гике было бы очевидно «по-
весить» любое из этих пре-
ступлений на меня ― на осно-
вании того, что я был в горо-
де. Недоработочка, однако…

Характерно, что все три 
свидетеля обвинения с за-
вода им. Чапаева на суде не 
смогли подтвердить пока-
зания, которые дали в ходе 
следствия «под прицелом» 
следователя, написанные как 
под копирку, почти идентич-
ные, с выводами, нужными 
следствию. На суде свиде-
тели говорили обратное, что 
вызвало негодование проку-
рора. В итоге судья Титова 
(кто бы сомневался!) приня-
ла именно «нужные» показа-
ния с формулировкой: «прав-
дивость показаний указан-
ных выше свидетелей у суда 
сомнений не вызывает, по-
скольку они последователь-
ны, согласуются между со-
бой и исследованными ма-
териалами уголовного дела, 
дополняют друг друга». 

Безусловно, на суде были 
и свидетели защиты, пока-
зания которых явно не нра-

вились судье Титовой. К ним 
она отнеслась со всей строго-
стью закона: «Суд критически 
относится к показаниям сви-
детелей защиты, давая оцен-
ку их показаниям. Суд учиты-
вает … их заинтересованность 
в исходе уголовного дела». 

О вынесении приговора 
на основании лишь показа-
ний заинтересованных и «об-
работанных» свидетелей не-
двусмысленно высказался 
Верховный Суд России, о чем 
я расскажу ниже. А как судья 
Титова умеет обращаться с 
показаниями свидетелей, вы 
уже знаете. Превращенный в 
абсурд судебный процесс был 
совершенно не отягощен ре-
альными доказательствами 
по делу ― их просто не су-
ществовало в природе, как 
и факта самого преступле-
ния. Именно поэтому ни до-
кументов, ни фактов незакон-
ного обогащения, ни других 
осязательных доказательств 
не было предоставлено. Су-
дья Титова, не новичок в су-
дейской работе, не могла не 
знать постулаты определения 
Верховного Суда Российской 
Федерации от 15.07.2021 года: 
«Невозможно вынесение при-
говора только лишь по сло-
вам свидетеля, которые ни-
чем иным более не подтверж-
дены». 

Также весьма опытный су-
дья Титова не могла при под-
готовке к процессу не озна-
комиться с комментариями к 
статье 289 Уголовного кодек-
са, принадлежащие перу док-
тора юридических наук, про-
фессора, полного кавале-
ра ордена «За заслуги перед 
Отечеством». Заслуженного 
юриста Российской Федера-
ции, и, напоследок, Предсе-
дателя Верховного Суда Рос-
сийской Федерации В. М. Ле-
бедева. В них он прямо гово-
рит: «Особенностью данно-
го состава преступления яв-
ляется то, что ответствен-
ность за него может насту-
пить лишь при условии, что 
названные в статье действия 
должностного лица были свя-
заны с предоставлением ука-
занной организации льгот и 
преимуществ или с покрови-
тельством в иной форме и по-
лучены данным юридическим 
лицом».

Можно было бы упрекнуть 
судью Титову в некомпетент-
ности, но дело, как мне ка-
жется, не только в этом. Есть 
ощущение, что перед судьей 
была поставлена четкая за-
дача ― обеспечить приговор, 
позволяющий отрешить ком-
муниста от должности Главы 
города и лишить депутатско-
го мандата. 



Окончание. Начало на странице 3

Газета коммунистов Республики Марий Эл «Голос правды» № 32-33 (673-674)  |  19 июля 2023 года  |  kprf12.ruстр. 4

Для выполнения этой за-
дачи были напрочь забыты 
базовые основы судопроиз-
водства, были преданы заб-
вению прямые указания Вер-
ховного Суда, были «похо-
ронены» пояснения главно-
го судьи нашей страны. Глав-
ный судья ― далеко, а «заказ-
чики» ― близко. Говоря пря-
мо. В Законе о статусе судей 
в Российской Федерации ска-
зано: «От судей могут зави-
сеть судьбы людей и их бла-
гополучие, поддержание за-
кона и правопорядка. … Су-
дья должен быть независим 
и подчиняться только Консти-
туции РФ и другим законода-
тельным актам; избегать все-
го того, что могло бы ума-
лить авторитет судебной вла-
сти; быть беспристрастным, 
не допуская влияния на свою 
профессиональную деятель-
ность кого бы то ни было».

Квинтэссенцией абсурда в 
приговоре судьи Титовой счи-
таю пассаж, в котором она 
указывает, что: «для сокры-
тия своей противоправной де-
ятельности Семенов оформил 
переход права управления 

В Волжске, по факту, за-
кончен ремонт дорог. Отре-
монтировано (внимание!) 130 
метров дороги по улице Гага-
рина и 230 метров дороги по 
улице Шестакова. И всё! Нор-
ма. Все остальные дорожные 
магистрали города (в том чис-
ле и в частном секторе!) соот-
ветствуют ГОСТу. Кто сказал? 
Суд. И попробуй поспорь.

Объясню подробнее. Не-
кие жители города Волжска, 
которые вдруг решили, что 
качество дорожного покры-
тия их почему-то не устраи-
вает (странно, правда?), вос-
пользовались своим закре-
пленным в Конституции Рос-
сийской Федерации правом 
и обратились в суд. Не в са-
мый гуманный суд в мире, а в 
Волжский городской.

В исковом заявлении вол-
жане просят суд обязать ад-
министрацию городского 
округа «Город Волжск» испол-
нить в полном объеме ком-
плекс мер по обеспечению 
надлежащего содержания ав-
томобильных дорог на ули-
цах города Волжска, а имен-
но устранить все имеющиеся 
на автодорогах просадки, вы-
боины и иные повреждения, 
привести состояние дорожно-
го покрытия автодорог в со-
ответствие с требованиями 
ГОСТ Р 50597 – 2017. 

В обосновании иска ука-
зано, что администраци-
ей городского округа «Город 
Волжск» ненадлежащим об-
разом используются полно-
мочия в части использования 
автомобильных дорог и осу-
ществления дорожной дея-
тельности (проектирования, 
строительства, реконструк-
ции, капитального ремонта и 
содержания). На автодорогах 
на всем их протяжении до-
рожное покрытие имеет мно-
гочисленные просадки, выбо-
ины и иные повреждения, по 
своим параметрам значитель-
но превышающие допустимые 
размеры, установленные ука-

Эмеково ― большое село 
в нашем районе, известное 
всей республике и за ее пре-
делами своим расположени-
ем рядом с озером Яльчик, са-
мым большим озером Марий 
Эл. Асфальтированная доро-
га, отличная школа, внушаю-
щий почтение храм, близость 
озера Яльчик ― казалось, что 
еще для счастья надо?

Но близость священных 
вод Яльчика не спасла жите-
лей Эмеково от безводья ― с 
водой в селе проблемы. И на-
чались они еще несколько лет 
назад. Сейчас проблемы с во-
дой достигли таких масшта-
бов, что сельчане вынуждены 
были написать коллективное 
письмо ― крик души ― главе 
Республики Марий Эл Юрию 
Зайцеву. Копию обращения 
инициативная группа напра-
вила в Волжскую межрайон-
ную прокуратуру.

В своем обращении жите-
ли села сообщают главе ре-
спублики, что начиная с кон-
ца июня 2023 года в селе Эме-
ково вода поступает с пере-
боями, а на улицах Яльчин-
ская, Советская, Молодеж-
ная, переулках Полевой и Зе-
леный водоснабжение отсут-
ствует полностью. 

По сведениям жителей, 
причина создавшейся ситуа-
ции в том, что произошла по-
ломка одного из насосов во-
донапорной башни, располо-
женной напротив Эмековско-
го кладбища. Жители отме-
чают, что неоднократные об-
ращения к руководству Волж-
ского водоканала результатов 
не принесли.

Жители сообщают Юрию 
Зайцеву, что летом 2021 года 
уже обращались к президен-
ту России В.В.Путину по по-
воду схожей ситуации. Тогда 
меры были приняты, и были 
установлены три новых насо-
са. Теперь же ситуация повто-
рилась снова.

Авторы обращения отме-
чают, что больше всего от от-
сутствия воды страдают са-
мые незащищенные слои на-
селения Эмеково ― дети, ин-
валиды и пенсионеры. Пере-
бои с водой в летний сезон 
отмечаются уже на протяже-
нии десяти лет. 

В частном разговоре один 
из высокопоставленных ру-
ководителей Волжского рай-
она сказал, что жители преу-
величивают масштаб пробле-
мы. Отсутствия воды на про-
тяжении 24 часов подряд не 
наблюдалось. Можно было 

ООО «Диск» на сына, а пере-
ход своей доли на жену». Еще 
раз: выполняя требования за-
кона, я оформил переход пра-
ва собственности. Есть закон 
― я его исполняю, это моя по-
зиция. А судья Титова в пря-
мом исполнении требования 
закона усмотрела преступный 
умысел! Это я считаю прямой 
заинтересованностью судьи в 
обвинительном приговоре, а 
ее противные здравому смыс-
лу формулировки ― попыткой 
высосать из пальца хоть что-
то, что она смогла бы выдать 
за подтверждение обвинения.

Но даже это еще не пик! 
В ходе процесса судья Тито-
ва задала мне вопрос, обща-
юсь ли я с сыном и интересу-
юсь ли делами фирмы. Понят-
но, что на эти вопросы я от-
ветил утвердительно: конеч-
но, как всякий отец и дед, я 
спрашиваю сына о его делах, 
делах семьи, о внуках и т.д. 
Разве это не нормально? И ко-
нечно, передав в управление 
сыну предприятие, которое 
сам основал и которым руко-
водил 28 лет, я спрашивал, 
как у них идут дела. Как мо-

занным ГОСТом, вследствие 
чего угрожающие безопасно-
сти дорожного движения, тре-
бует срочного ремонта. Адми-
нистрация городского округа 
«Город Волжск» бездейству-
ет, не исполняет должным об-
разом обязанности по содер-
жанию автомобильных дорог. 
Нарушения законодательства 
могут повлечь ДТП, увеличи-
вают вероятность возникно-
вения аварийных ситуаций, а 
также угрожают здоровью и 
жизни населения г. Волжска и 
всех иных лиц, пользующихся 
данными автодорогами.

Казалось бы, что это шах 
и мат нашему бездорожью ― 
трудно найти хоть одного вол-
жанина, который не подпи-
сался бы под таким иском. 
Здесь и спорить не о чем, все 
так и есть. В суде действи-
тельно произошел шах и мат. 
Но только не так, как можно 
было бы представить.

Администрация нанесла 
ответный удар. Создала ко-
миссию в составе первого за-
местителя главы администра-
ции Лазарева С. А., замести-
теля главы администрации 
по экономическим вопросам 
Тиминой С. М., госинспекто-
ра дорожного надзора ГИБДД 
«Волжский» Романовой Т.В., 
руководителя ОАО «Комби-
нат Благоустройства» Роди-
онова В.В., которая произ-
вела обследование автодо-
рог  и представила акт осмо-
тра дорожного полотна на на-
личие ям и выбоин на доро-
гах городского округа «Город 
Волжск» в суд.

Согласно акту, на дорогах 
обследованных улиц Йошкар-
Олинское шоссе, Карла Марк-
са, Шестакова, Коммунисти-
ческая, Чапаева, Советская, 
Кузьмина, Дружбы, Гагари-
на, Кошкина, Горная, Щорса, 
Матюшенко присутствуют са-
мые разнообразные признаки 
серьезного повреждения до-
рожного покрытия: выбоины, 
трещины, колейность, зани-

подежурить ночью, и когда 
(и если) вода появится, на-
брать живительную влагу в 
емкости в требуемом объе-
ме. Вину в нехватке воды чи-
новник видит в действиях са-
мих жителей: сельчане, види-
те ли, используют ее для по-
лива, поэтому воды не хвата-
ет. Как вырастить урожай жи-
телям села, которые живут с 
земли, без полива, собесед-
ник не объяснил. Возможно, 
сам не знает. 

По поводу устранения про-
блемы с нехваткой воды в 
селе, околица которого упи-
рается в Яльчик, чиновник со-
общил, что проектно-сметная 
документация готова, если 
повезет, удастся попасть в 
какую-нибудь федеральную 
программу по развитию села 
году к 2025-му. И тогда совсем 
скоро, возможно, проблема 
будет решена на некоторое 
время. Если звезды сойдутся.

Между тем из правитель-
ства Республики Марий Эл 
пришло уведомление, что об-
ращение отправлено для рас-
смотрения в администрацию 
Волжского района (тому само-
му чиновнику?) и в министер-
ство строительства, архитек-
туры и ЖКХ Марий Эл.

Подобную ситуацию опи-
сывает на своих страницах 
в социальных сетях депутат 
Госдумы от Республики Ма-
рий Эл Сергей Иванович Ка-
занков:

― Недавно ко мне поступи-
ло коллективное обращение 
жителей деревни Мумариха 
Горномарийского района. Де-
ревня многие годы снабжа-
лась хорошей водой из напор-
ной башни. Но весной прои-
зошла поломка, и воду стали 
подавать из другой скважины. 
Люди жаловались, что при 
кипячении остаётся много из-
вести. Из-за сильного осадка 
у многих начались проблемы 
с газовыми котлами.

Казалось бы, это вопрос, 
который может и должен быть 
быстро решён местными вла-
стями. Однако оборудование 
на башне отремонтировали 
только после моего запроса в 
прокуратуру. Сейчас жителям 
деревни поступает чистая 
вода. Вопрос решили, но, как 
говорится, осадок остался.

По Эмеково же пока непо-
нятно, кто должен вмешать-
ся, чтобы проблема была ре-
шена ― Казанков, Путин или 
Господь Бог…

Егор Зацепин

Встать, суд идет…

Дороги Волжска: шах и мат

У воды без воды

жение (завышение) обочины, 
продольные просадки…

Отсюда сделан прекрас-
ный в своей логичности вы-
вод: общее состояние до-
рог СООТВЕТСТВУЕТ требо-
ваниям, указанным в ГОСТ Р 
50597 – 2017 «Автомобильные 
дороги и улицы. Требования 
к эксплуатационному состоя-
нию, допустимому по услови-
ям обеспечения безопасности 
дорожного покрытия». Дру-
гих доказательств несоответ-
ствия дорог ГОСТу комиссия 
и суд не усмотрели. Логично 
ведь?

А раз логично, то получа-
ем решение Волжского город-
ского суда (судья Малышева 
Л.Н.):

«В удовлетворении ад-
министративного исково-
го заявления к администра-
ции городского округа «Го-
род Волжск», Мингосимуще-
ству РМЭ и к ГКУ «Марийскав-
тодор» об обязании админи-
страции городского округа 
«Город Волжск» исполнить в 
полном объеме комплекс мер 
по обеспечению надлежаще-
го содержания автомобиль-
ных дорог, а именно устра-
нить все имеющиеся про-
садки, выбоины и иные по-
вреждения, привести состо-
яние дорожного покрытия в 
соответствие с требования-
ми ГОСТ Р 50597 – 2017, ОТКА-
ЗАТЬ В ПОЛНОМ ОБЪЕМЕ».

Шах и мат, дорогие волжа-
не! Теперь у вас все дороги 
по ГОСТу, так решил суд. Вот 
только их нет. Зато и ремон-
тировать не надо. И не надо 
возмущаться, что дорожники 
снимают асфальтовое полот-
но на дороге вполне прилич-
ного качества в районе По-
мар. Так надо! Там было не по 
ГОСТу. А в Волжске, не вол-
нуйтесь, ничего не тронут ― 
ГОСТ и суд стоят на страже. 
Администрация может даль-
ше спать спокойно. 

Александр Хусаинов

жет быть иначе? Вполне обыч-
ные бытовые обстоятельства, 
не правда ли? Но, не имея 
никаких реальных доказа-
тельств по делу, неуважаемая 
мной судья Титова в пригово-
ре по-своему интерпретирует 
отношения отца и сына, вы-
искивая «преступную заинте-
ресованность» в обычных до-
машних разговорах.  

По моему мнению, то, что 
совершила судья Титова, яв-
ляется должностным престу-
плением. Принятые в судах 
обращения к судьям «Ваша 
честь» и «Уважаемый суд», 
как я считаю, никак не могут 
относиться к Титовой Наталье 
Владимировне. Любой приго-
вор выносится от имени Рос-
сийской Федерации. Приго-
вор судьи Титовой, по моему 
мнению, дискредитирует су-
дебную систему России и по-
зорит Российскую Федера-
цию. Если неуважаемая мной 
судья посчитает себя оскор-
бленной, если я «подмочил» 
судейскую репутацию, то го-
тов отстоять свое мнение в 
суде. 

Николай Семенов

150 стран мира отказались участвовать в санкциях против России. Их население составляет 
более 60% жителей нашей планеты.

Факт
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Волжан в очередной раз 
обворовали. Нагло и безза-
стенчиво. Украли день рож-
дения нашего города. Не в 
первый раз.

Начало положила панде-
мия ковида. Меры против за-
болевания во многом оберну-
лись мерами против прав че-
ловека. Под маркой панде-
мии стало очень удобно за-
прещать демонстрации и ми-
тинги. Пандемией воспользо-
вались, чтобы сэкономить на 
праздновании 80-летия Волж-
ска. Тогда у администрации 
будто бы от сердца отлег-
ло ― не надо тратить деньги 
на юбилей города. Да, были 
запрещены массовые меро-
приятия (хотя предвыборную 
многолюдную масленицу Ев-
стифеев с легкой душой раз-
решил и сам поучаствовал), 
но даже ни единого поздра-
вительного баннера админи-
страция не удосужилась по-
весить, не потрудилась при-
украсить улицы в честь юби-
лея, не додумалась провести 
онлайн-мероприятия, хотя бы 
фильм о Волжске 80-х школь-
никам показать на онлайн-
уроке. Не было вообще ниче-
го, ни единого намека на юби-
лей города.   

Нельзя сказать, чтобы до 
пандемии волжан слишком 
уж баловали ― со «свисту-
новких», голодных, но бур-
ных времен, когда в Волж-
ске блистали «Чай вдвоем», 
«Самоцветы», Игорь Корне-
люк, Николай Носков, группа 
«Лесоповал», «Турбомода», 
Жанна Фриске (да всех и не 
упомнишь!), не вспомнится ни 
одного широкого гуляния на 
День города. Но все же что-то 
было, какие-то деньги трати-
лись. С приходом пандемии 
пропало всё, и так и не вер-
нулось.

Когда волжан полностью 
лишили возможность от-
праздновать 80-летний юби-
лей родного города, появи-

Известный учёный, лауре-
ат Государственной премии 
СССР Роберт Нигматулин дал 
жёсткую оценку внутренней 
политике российского руко-
водства.

С 29 июня по 1 июля под 
лозунгом «От мобилизации 
экономики и экономической 
независимости России – к со-
циальному государству» со-
стоялся III Орловский между-
народный экономический фо-
рум, прошедший под эгидой 
КПРФ. Одним из самых ярких 
и запоминающихся событий 
форума стало выступление 
академика Российской ака-
демии наук, доктора физико-

За что вы так ненавидите Волжск?

Указы правильные, но не выполняются

лось ощущение, что админи-
страция нам кое-что задолжа-
ла. И этот долг будет как-то 
возмещен через годик-два. 
Годик-два прошли, 8 июля со-
стоялось очередное праздно-
вание Дня города.

Ну как, празднование… На 
бумаге что-то было. Админи-
страция и ее отдел культуры, 
видимо, отчитаются о прове-
денном мероприятии. Но го-
род никакого празднования 
не заметил. Вообще ни-ка-ко-
го!

Основные (впрочем, и 
единственные) мероприятия 
«праздника» локализовали в 
Дубовой роще, никак не при-
способленной к приему мно-
гочисленных гостей. Возмож-
но, так и было задумано. До-
статочно посмотреть на афи-
шу Дня города, чтобы понять, 
что ни одно из предложенных 
волжанам не подразумевает 
людского столпотворения.

Организаторы (а вообще 
они были?) сделали акцент 
на детско-юношеских меро-
приятиях ― турнир по футбо-
лу среди дворовых команд, 
кукольное представление, 
игровая программа для де-
тей, мастер-классы «Город 
мастеров», мобильная раз-
влекательная площадка от 
МТС (я так и не поняла, что 
это такое). И, по сути, это все. 
Мероприятия для детей ― это 
очень хорошо, просто здоро-
во. Но это хорошо в День за-
щиты детей, на 1 июня. При 
чем здесь День города? Или 
администрация внесла празд-
ник города в разряд детских? 
У детских мероприятий есть 
один немаловажный плюс для 
организаторов ― они практи-
чески ничего не стоят. Возь-
му на себя смелость считать, 
что вся эта круговерть дет-
ских мероприятий на день го-
рода задумывалась как раз 
для этого ― чтобы деньги не 
искать, а совсем не от любви 
к подрастающему поколению.   

Одно «взрослое» меропри-
ятие все же было ― благотво-
рительная концертная про-
грамма «Мы вместе» (сбор 
средств для СВО). Правильное 
дело, благое, нужное! Но я 
что-то не видела, чтобы в Ду-
бовой роще благотворитель-
но выступили Басков (кото-
рый сейчас поет в натовской 
Черногории) или Лепс (кото-
рый устраивает свои концер-
ты в бывших союзных респу-
бликах). А ведь если бы ад-
министрация подсуетилась, 
то святое дело помощи СВО 
продвинулось бы в тот вечер 
куда успешнее. Но не подсуе-
тились. Зачем им?

Встречала в социальных 
сетях в городских пабли-
ках мнение, что администра-
ция Волжска правильно по-
ступила, максимально «уре-
зав» День города, сведя его 
к нулю ― во время проведе-
ния СВО все увеселительные 
мероприятия следует запре-
тить, а деньги направить на 
помощь мобилизованным. И 
это мнение я считаю обосно-
ванным. Но тогда админи-
страции следует отчитаться: 
на празднование Дня горо-
да было выделено из бюдже-
та столько-то, еще столько-то 
на эти цели было получено 
от спонсоров; все эти деньги 
пошли для нужд СВО ― на них 
купили столько-то танков, са-
молетов, бронежилетов, ка-
сок, тушенки… Это было бы 
правильно. Но что-то не вижу 
я таких отчетов…

СВО касается не только 
нашего города, а всей стра-
ны. Но почему-то совсем не-
давно с небывалым размахом 
в Йошкар-Оле отпразднова-
ли Пеледыш Пайрем, и День 
города там, я уверена не от-
менят. Как не отменят и са-
люта, который «зажала» ад-
министрация Волжска. Бо-
лее того, я вообще не слы-
шала, чтобы отменяли празд-
ники. В тяжелые для стра-

ны дни пригожинского мяте-
жа в Санкт-Петербурге вовсю 
проходил праздник «Алые па-
руса». И ни у кого даже мыс-
ли не возникло его отменять. 
Так что не стоит винить нашу 
администрацию в излишней 
прозорливости и патриотиз-
ме. Праздника в Волжске в 
очередной раз не было толь-
ко потому, что так захотела 
администрация. Вернее, не 
захотела поднапрячься. 

Ну ладно, мэр города Шаг-
валеев ― с него взятки глад-
ки. Он иногородний, ему что 
Волжск, что Урюпинск ― раз-
ницы никакой, лишь бы день-
ги платили. Как он сам гово-
рит, через год у него кончит-
ся контракт, занимайте его 
место ― и делайте что хоти-
те. А пока он явно ничего по-
лезного для города делать не 
собирается. Но куда смотрят, 
например, наши волжские де-
путаты марийского парламен-
та, они же, по совместитель-
ству, одни из самых богатых 
горожан ― единороссы Сташ-
кевич, Мартьянов, Насыбул-
лин? У них ничего не ёкнуло 
при виде того, во что превра-
щают город, в котором они 
«куют» свои капиталы? Можно 
было и подкинуть Шагвалее-
ву за ради срам прикрыть. А 
то уж совсем от деревни отли-

чаться перестали. 
Хотя во многих деревнях 

с Днями деревни давно дела 
обстоят лучше, чем в нашем 
пока еще городе.

P.S. Пока писался этот 
текст, республиканские СМИ 
сообщили, что в Йошкар-
Оле празднование Дня горо-
да пройдет на 30 различных 
площадках. В администра-
ции состоялось заседание 
оргкомитета, на котором об-
судили вопросы празднично-
го украшения города и пла-
нируемую программу меро-
приятий. Детали близящего-
ся праздника обсудили руко-
водители учреждений куль-
туры, спорта, представите-
ли общественных и творче-
ских объединений, управ-
ляющих компаний, муници-
пальных предприятий, кото-
рые задействованы в орга-
низации и проведении город-
ских праздников. Жителей и 
гостей Йошкар-Олы ждут кон-
цертные программы, фести-
вали, мастер-классы, диско-
теки, игры для детей, показа-
тельные выступления, спор-
тивные активности и много 
всего интересного.

За что же администрация 
Волжска так ненавидит наш 
город?

Анастасия Мельникова

математических наук, лауре-
ата Государственной премии 
СССР Роберта Искандерови-
ча Нигматулина, в котором он 
дал жёсткую оценку внутрен-
ней политике российского ру-
ководства и её результатам.

Первое, что заявил учё-
ный, ― это необходимость го-
ворить правду! По его мне-
нию, в стране за послед-
ние десять лет свился та-
кой клубок пороков, которые 
буквально замучили народ. 
«Очень тяжёлая жизнь», ― так 
охарактеризовал Нигматулин 
всё то, что происходит в стра-
не последние 10 лет.

«Давайте оставим эти 90-

ые, давайте спросим нынеш-
нее руководство, чего они до-
стигли за последние 10 лет 
своего правления».

Эти слова академика ста-
ли своего рода прологом к 
его честному и бескомпро-
миссному анализу российской 
действительности.

За эти 10 лет, утверждает 
учёный, среднегодовой темп 
роста составил всего 1%! На 
самом деле, это в пределах 
статистической погрешности. 
Даже в Польше этот показа-
тель в 4 с лишним раза боль-
ше! «Об Индии и Китае я даже 
не говорю», ― с горечью при-
знал небывалые успехи этих 
стран Роберт Искандерович.

По его данным, ВВП в Рос-
сии на душу населения мень-
ше даже, чем в Португалии 
или Турции... «Меньше, чем 
в бывших социалистических 
странах, меньше даже, чем в 
странах Прибалтики!» ― зая-
вил учёный.

И при нынешнем курсе 
«экономического развития» 
это отставание будет только 
увеличиваться.

Академик обратил вни-
мание на то, что «Указы пре-
зидента в общей своей мас-
се абсолютно правильные, но 
ни один из них по самым важ-

нейшим пунктам не выполня-
ется»!

«Страна Россия на 75% со-
стоит из бедного населения», 
― такую цифру озвучил Ниг-
матулин, который рассказал 
о том, как он был шокирован, 
когда из уст президента про-
звучали слова, что к средне-
му классу в России относятся 
граждане с зарплатой в 17 с 
половиной тысяч рублей!

«Это кто такое мог ему 
сказать? У нас в стране 20-22% 
среднего класса. 3% богатых, 
75% населения ― бедные».

Остановившись на теме 
бедности россиян, Нигмату-
лин вспомнил слова другого 
советского и российского эко-
номиста и учёного Абела Ге-
зевича Аганбегяна, который 
объяснил гражданскую пас-
сивность и неактивность рос-
сиян тем, что каждый изо дня 
в день только и занят тем, что 
«лишь бы выжить».

Это, уверен Нигматулин, 
страшная беда для нашей 
страны, в которой рост соци-
ального напряжения во мно-
гом связан с ежегодно увели-
чивающейся классовой про-
пастью:

«Всё это усиливается 
страшным неравенством, не-
равенством между регионами 

и неравенством между клас-
сами».

В качестве доказательства 
своего утверждения акаде-
мик привёл тот факт, что де-
нежные доходы, например, в 
Москве ― 90 тысяч рублей в 
месяц на человека, а в Орло-
вской области всего лишь 29,5 
тысяч рублей...

«Это что, ― задаётся он во-
просом, ― Орловская область 
хуже работает что ли?!»

В качестве примера не-
равномерного распределе-
ния доходов Нигматулин при-
вёл в пример и Республи-
ку Башкортостан, где он не-
сколько лет занимал долж-
ность Президента Академии 
Наук республики. Так вот, по 
словам Нигматулина, только 
25% государственных сборов 
от продажи нефти остаются 
в республиканском бюджете. 
Остальное, по давно заведён-
ной традиции, идёт в центр! 
Это же касается и промыш-
ленных предприятий, 75% до-
ходов которых перенаправля-
ются в Москву. Так что не сто-
ит удивляться тому, что люди 
из регионов уезжают жить 
в российскую столицу или в 
другие крупные города стра-
ны...
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Неподдельное возмуще-
ние академика Нигматулина 
вызывает «аномальное рас-
слоение по классам». Так, го-
ворит он, лишь 0,4% семей в 
России (200 000 семей) име-
ют ежемесячный доход бо-
лее 5 миллионов рублей в ме-
сяц... Их общий доход состав-
ляет более одного триллиона 
рублей!!!

При таком распределении 
доходов говорить о благопо-
лучии основной массы на-
селения невозможно! Такие 
сверхдоходы, по заявлению 
учёного, ― один из потенци-
альных источников для при-
влечения денег в развитие 
социальной сферы.

«Оттуда можно взять на 
содержание здравоохране-
ния, образования, науки и 
культуры и на все остальные 
инвестиции», ― заявил Ниг-
матулин, чьи слова, как я ду-
маю, поддержат миллионы 
россиян. Подобные инициати-
вы озвучивались неоднократ-
но, но поддержки у власти не 
находили под разными пред-
логами.

«Если в самое ближайшее 
время мы не сделаем вырав-
нивания налогами вот этих 
доходов, то никакого эконо-
мического прироста не бу-
дет!»

Проблема классовой и со-
циальной несправедливости 
сегодня в нашей стране сто-
ит действительно необычайно 
остро! «Ведь только по числу 
долларовых миллиардеров, ― 
сказал Роберт Искандерович, 
― мы превосходим США и Гер-
манию в два раза и семь раз 
Польшу!»

«Почему мы так плохо жи-
вём?» ― ставит вопрос ребром 
академик Нигматулин.

По его мнению, главная 
причина заключается в том, 
что нет никакого роста инве-

Рос и развивался рабо-
чий поселок Лопатино. Если в 
1934 г в нем проживало 3532 
человека, то в конце 1935 г – 
уже 9012 человек. В этом же 
году были заложены еще че-
тыре улицы в юго-западной 
части поселка – Лопатино раз-
двигал свои границы, осва-
ивая новые земельные пло-
щади: одну, по традиции тех 
времен, назвали в честь жи-
вущего и действующего руко-
водителя Коммунистической 
партии и члена правительства 
Щербакова А.С.; другую ― в 
честь строителей Марбумком-
бината, поселившихся на ней 
― улицей Бумажников; третью 
― в честь известного писате-
ля и революционного демо-
крата Герцена А.И.; и четвер-
тую ― в честь выдающегося 
полководца Гражданской вой-
ны Фрунзе М.В., в десятую го-
довщину его кончины.

Продвигаясь с улицы Дзер-
жинского через улицу Орло-
ва, мы оказались на улице 
Щербакова. Улица довольно 
длинная: она берет свое на-
чало почти от одной из заво-
дей Лопатинского затона и тя-
нется на север от него до ми-
крорайона «Горгаз», о кото-
ром в то далекое время ни-
кто и не помышлял, что поя-
вится такой микрорайон в по-
следней четверти XX века в 
этой части будущего города 
Волжска. На заре своего рож-

стиций в реальное развитие 
страны! И вновь в качестве 
подтверждения этих слов, 
академик приводит слова 
своего коллеги Аганбегяна, 
одного из лучших экономи-
стов в мире, который утверж-
дал и продолжает утверж-
дать, что «если не будет ин-
вестиций, не будет никакого 
роста ВВП!»

А у нас, признаёт Нигма-
тулин, на инвестиции идёт 
почти в 2 раза меньше, чем 
в той же Европе. Но даже не 
это, по мысли учёного, боль-
шая беда. Самое ужасное, что 
практически все эти инвести-
ции неэффективны, и отдача 
от них минимальная! Это вид-
но из того, что на один инве-
стиционный рубль мы полу-
чаем в полтора раза меньше, 
чем в европейских странах! О 
какой эффективности в дан-
ном случае можно говорить?!

«Это, ― по мнению учёно-
го, ― колоссальная проблема 
качества нашего руководи-
теля и качества народа! Не-
эффективные руководители 
страны, неэффективные ру-
ководители предприятий». И 
как следствие ― «неэффек-
тивный народ»!

Уверен, что известный 
учёный, говоря о «неэффек-
тивном» народе в этом кон-
тексте, предъявлял претен-
зии именно к руководству 
всех уровней и той политиче-
ской и экономической моде-
ли, которые выстроены в Рос-
сии за последние 20 с лиш-
ним лет и которые практиче-
ски полностью лишили чело-
века желания проявлять ини-
циативу...

Вторая глубочайшая, се-
рьёзная, буквально «раковая» 
проблема - это системная кор-
рупция! Нигматулин сослался 
на статистику Следственно-
го Комитета, которым руко-

водит Александр Бастрыкин. 
Согласно данным СК, с 2011 
года перед судом за финансо-
вые махинации предстали 72 
000 чиновников! Получается, 
что ежемесячно страна в эти 
годы теряла по 500 чиновни-
ков разного уровня! А это уже 
без всякого сомнения боль-
шой вопрос относительно ка-
дровой политики руководства 
государства! А кадры, как из-
вестно, решают всё!

Роберт Нигматулин, огла-
сив эти поражающие цифры, 
вспомнил комментарий к ним 
самого Александра Бастрыки-
на, который, видимо, в серд-
цах произнёс: «И дальше уже 
ехать некуда!» Но как показы-
вает жизнь, и дальше ехать 
есть куда! Так только за один 
прошлый 2022-ой год коли-
чество привлечённых к суду 
взяточников и коррупционе-
ров увеличилось в полтора 
раза! Цифры говорят сами за 
себя!

Третья проблема, которая, 
по мнению академика Нигма-
тулина, является огромной 
преградой для развития Рос-
сии, ― это плачевное состоя-
ние здравоохранения, обра-
зования, науки и культуры... 
Все наиболее главные сферы, 
отвечающие за человеческий 
ресурс, за годы реформ ока-
зались в глубоком кризисе.

Российские власти, по 
утверждению академика Ниг-
матулина, «вкладывают в 
человека в два раза мень-
ше, чем это делается в стра-
нах Европы». Совсем до удру-
чающего состояния доведе-
ны эти сферы вредительски-
ми реформами, содержание 
которых было скопировано 
с западных моделей. А меж-
ду тем, сегодня в тех же ев-
ропейских странах доля ВВП, 
идущая на гражданина, со-
ставляет 20%, в России же 

Указы правильные, но не выполняются

Улица Щербакова

на граждан страны государ-
ство выделяет менее 10%. В 
результате чего «мы получи-
ли диктатуру необразованно-
го, бестолкового чиновниче-
ства», которое не только без-
действует, но и вредит жизни 
россиян.

Одной из самых главных 
ошибок российского руковод-
ства, по мнению Нигматули-
на, является недофинанси-
рование образования и всей 
социальной сферы, сопрово-
ждающееся разрушительны-
ми реформами, в результа-
те чего в стране в упадке на-
ходится средняя школа. Ака-
демик вынужден был вспом-
нить и указать на заслуги Со-
ветской власти. Именно в эти 
десятилетия, по его словам, 
«весь народ обучался», «всех 
заставляли учиться»... Ниг-
матулин уверен, что сегодня, 
если мы не хотим потерять 
страну, надо вернуться к та-
кого рода советской практи-
ке:

«И всех надо заставлять 
учиться!»

Без этого «не будет ни-
какого развития народа», а, 
значит, не будет и развития 
страны! И уже вскоре, пред-
упредил учёный слушателей, 
главной и повсеместной про-
блемой в Росси станет отсут-
ствие квалифицированных 
кадров: не будет хватать сле-
сарей, инженеров, техноло-
гов, конструкторов! И это, по 
утверждению академика, «бу-
дет нашей дорогой платой за 
разрушение образования...»

Досталось руководству 
страны и за невиданную де-
градацию отечественной нау-
ки. По числу научных сотруд-
ников из расчёта на душу на-
селения, заявил Роберт Ис-
кандерович, наша страна за-
нимает 29-ое место... С каж-
дым годом желающих зани-

маться научной деятельно-
стью в России становится всё 
меньше и меньше... Только 
10% аспирантов пишут дис-
сертации, которые, по твёр-
дому убеждению, учёного, и 
являются движущейся силой 
научной деятельности...

Особой болью Роберта 
Нигматулина были наполнены 
слова, посвящённые отече-
ственному здравоохранению. 
Несмотря на современные, 
порой фантастические ме-
тоды лечения, потери насе-
ления в нашей стране самые 
большие в Европе. Учёный 
напомнил слушателям слова 
президента, который сказал, 
что «Россия вышла из панде-
мии лучше других стран».

Но Роберт Искандерович 
Нигматулин опровергает сло-
ва руководителя страны. По 
тем цифрам, которые озву-
чил академик, вывод напра-
шивается один: пандемию мы 
прошли очень и очень нехо-
рошо ― потеряли в два раза 
больше людей чем в США и в 
три раза больше чем в Евро-
пе! За три года Россия недо-
считалась почти два с полови-
ной миллиона человек!

«Это что ― хорошо?» ― не-
доумённо спрашивает акаде-
мик Нигматулин.

«Мы на 119-ом месте по по-
казателям здоровья населе-
ния среди 187 стран!» ― не 
скрывая возмущения, конста-
тирует учёный...

Проанализировав неуте-
шительные результаты дея-
тельности руководства стра-
ны, Роберт Искандерович 
Нигматулин сделал следую-
щее заявление:

«Оценка отрицательная, 
«неуд» по всем этим показа-
телям руководителю страны, 
правительству и его парла-
менту!»

дения улица была застроена 
древесно-земляными жили-
щами (землянками). И только 
к концу 80-х годов землянки 
сменили бревенчатые дома 
под тесом. И только в 90-х го-
дах прошлого века в ее юж-
ной части выросли пятиэтаж-
ные благоустроенные дома с 
встроенными в них на первых 
этажах учреждениями соц-
культбыта (библиотеки, мага-
зины, парикмахерские и др). 
А почти на самом берегу за-
тона, на его возвышенном ме-
сте, вырос православный со-
бор, сверкающий золотыми 
куполами ― красавец необыч-
ной архитектуры ― в честь 
Новомучеников Российских.

День ото дня эта улица хо-
рошеет, на ней появляются 
новые сооружения – жилые 
дома и здания хозяйственно-
го назначения. Кратко расска-
жем о человеке, в честь кото-
рого эта улица названа.

Щербаков Александр Сер-
геевич – Кандидат в члены 
Политбюро и секретарь ЦК 
ВКП(б), первый секретарь МК 
и МГК ВКП(б), депутат Вер-
ховного Совета СССР, началь-
ник Главного политического 
управления Красной Армии.

…Утром 13 октября 1941 г 
секретарь ЦК, МК и МГК ВКП(б) 
Щербаков сообщил срочно со-
бравшемуся активу Москов-
ской партийной организации: 
фашистские войска бешено 

рвутся к столице, пала Калуга, 
бои идут под Можайском и Ве-
реей. Щербаков призвал пре-
вратить Москву в неприступ-
ную крепость. «Слова суровой 
правды летели в зал. Немно-
гословным было сообщение, 
немногословно и обсуждение. 
Все понимали, что дорога каж-
дая минута, когда речь идет о 
самом главном, о самом важ-
ном не только для москвичей, 
но и для всего советского на-
рода», ― вспоминал участ-
ник собрания К.Ф.Телегин. За-
слушав сообщение Щербако-
ва, собрание партийного акти-
ва объявило всех московских 
коммунистов и комсомольцев 
мобилизованными и призвало 
трудящихся к оружию. Было 
решено начать формирова-
ние в каждом районе комму-
нистических рот и батальо-
нов, создать на всех предпри-
ятиях, в учреждениях и жилых 
домах отряды и группы истре-
бителей танков, пулеметчи-
ков, снайперов и минеров, на-
чать строительство оборони-
тельных сооружений на ближ-
них подступах к родному го-
роду…17 октября Щербаков 
выступил по московскому ра-
дио и от имени Центрально-
го Комитета партии, Советско-
го правительства, от имени МК 
ВКП(б) твердо заявил: «Москву 
не сдадим!»

В первой половине октя-
бря трудящиеся столицы, ру-

ководимые Московской пар-
торганизацией, дополнитель-
но послали на фронт почти 50 
тысяч человек, в том числе 
свыше 20 тысяч коммунистов 
и комсомольцев…

А.С.Щербаков родился 10 
октября 1901 г в рабочей се-
мье в г. Рузе Московской гу-
бернии. С 12 лет он работал 
в типографии, а потом – на 
железной дороге. В 1917 г 
16-летним юношей вступил в 
Красную гвардию и в Союз ра-
бочей молодежи, а в следу-
ющем году – в партию боль-
шевиков. Много лет Щерба-
ков находился на руководя-
щей работе в комсомольских 
(1919 ― 1930 гг) и партийных 
организациях Средней Азии, 
Горьковской области, Ленин-
града. В 30-е годы был пер-
вым секретарем Восточно-
Сибирского, Донецкого и Ста-
линского обкомов партии. С 
1938 г Александр Сергеевич – 
секретарь Московского город-
ского и областного комитетов 
партии. Занимая этот пост, он 
с февраля 1941 г одновремен-
но был секретарем ЦК ВКП(б), 
начальником Главного поли-
тического управления Крас-
ной Армии и заместителем 
народного Комиссара оборо-
ны СССР (с 1942 г), начальни-
ком Совинформбюро.

«Обладая огромной рабо-
тоспособностью, незауряд-
ной памятью, он умел быстро 

анализировать обстановку и 
принимать решения, ― вспо-
минает Б.Н.Черноусов, рабо-
тавший в годы войны секре-
тарем МК ВКП(б). ― Щерба-
ков всегда был в тесном об-
щении с людьми… Он не был 
кадровым военным, но изу-
чил военное дело в ходе во-
йны. Отказывая себе в отды-
хе, он добросовестно выпол-
нял задания партии. Сердце 
его не выдержало напряже-
ния, и незадолго до оконча-
ния войны он слег. В дни ка-
питуляции фашистской Гер-
мании у него еще хватило сил 
приехать из загородной дачи 
в Москву, чтобы порадовать-
ся вместе с народом». На сле-
дующий день, 10 мая 1945г, 
Щербаков А.С. скончался.

Генерал- полковник Щер-
баков А.С. был награжден 
тремя орденами Ленина, ор-
денами Суворова, Кутузова и 
Отечественной войны 1-й сте-
пени.

Имя Александра Сергееви-
ча Щербакова носит станция 
метро в Москве. Его именем 
названы площади и улицы во 
многих городах бывшего Со-
ветского Союза, в том числе и 
в г.Волжске.

Похоронен Александр Сер-
геевич в Москве на Красной 
площади у Кремлевской сте-
ны. Память о нем, верном ле-
нинце, навсегда останется в 
сердцах соотечественников.

История Волжска в названиях улиц
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Путешествуя по горо-
ду Волжску, мы перемести-
лись в северо-восточную 
часть его. Есть уверен-
ность, что в эту часть Волж-
ска мы еще вернемся и, воз-
можно, не единожды. Рож-
дение рабочего поселка Ло-
патино, прародителя наше-
го города, как мы убедились 
в этом, связано со строитель-
ством целлюлозно-бумажного 
комбината. Марбумкомбинат, 
или просто Марбум, как со-
кращенно его называли жите-
ли Марийского края, стал гор-
достью не только трудящих-
ся Марийской АССР, но и все-
го Среднего, а также, частич-
но, и Нижнего Поволжья, так 
как его возводили посланцы 
почти всех республик и обла-
стей этого обширного регио-
на: Башкирии, Мордовии, Та-
тарии, Удмуртии, Чувашии и 
Марийской АССР; Горьковской 
(Нижегородской), Кировской 
(Вятской), Куйбышевской (Са-

Россию ведут на слом. 
Если она когда-нибудь и по-
гибнет, то не от Украины и не 
от войны с НАТО, ее погубят 
иноагенты внутри страны, ко-
торых, чаще всего, называют 
«элитой». Эти иностранные 
агенты, выращенные на на-
возной теории Гайдара и Чу-
байса, действуют давно, на-
чинали вместе с Чубайсом и 
их схема разграбления Рос-
сии осталась прежней. Толь-
ко Чубайс в Израиле, а его 
сподвижники пока в России, 
но на всякий случай имеют 
израильское гражданство. 
Первое правительство Путина 
уже в Израиле - это Альфред 
Кох, Анатолий Чубайс, Алек-
сандр Хлопонин, Аркадий 
Дворкович и Илья Клебанов, 
туда же отправился и Алексей 
Кудрин. Сбежал за границу 
экс- председатель правитель-
ства Михаил Касьянов.

Навострили лыжи и дей-
ствующие. Как только вой-
ско Пригожина приблизилось 
к Москве, полетели птички в 
разные стороны. И недаром, 
ведь в случае чего отвечать 
есть за что! Все неудачи, весь 
позор лежит на их совести. 
Но совесть пока не подсудна, 
а вот за разграбление нацио-
нального достояния отвечать 
придется!

Это благодаря им сложи-
лась интересная ситуация, 
когда в прошлом году Россия, 
погрязшая в военных дей-
ствиях и санкциях едва выру-
ливала от банкротства, ино-
агенты наращивали капита-
лы по принципу: «кому война, 
кому мать родная». И это им 
удалось! Форбс подсчитал, 
что число долларовых милли-

Улица Калинина

Назад, к безумию…

ардеров в России за год уве-
личилось на 22 человека, их 
совокупное состояние вырос-
ло на 150 млрд. долларов, 
или на 12 триллионов рублей, 
а государственный бюджет 
уменьшился на 3,5 триллио-
на рублей.

Как это понимать? Неуже-
ли это можно допустить, ког-
да львиная доля государ-
ственных доходов уходит в 
карманы иноагентов, а госу-
дарство остается ни с чем?

Чтобы еще больше уве-
личить доходы иноагентов, 
правительство в самое труд-
ное для страны время для 
олигархов-экспортеров вво-
дит ускоренное возмещение 
НДС по экспорту, теперь это 8 
дней вместо 3 месяцев. Вме-
сте с запретом на проверки 
бизнеса, открываются широ-
кие возможности для воров 
и мошенников. А Коммунисты 
много лет требовали отмены 
этой «подати» олигархам.

Но этого оказалось мало! 
Открыли все шлюзы для вы-
воза капитала за рубеж и те-
перь можно вывозить по мил-
лиону долларов в месяц. Кро-
ме того действует все еще за-
кон, позволяющий продавать 
за границу хлеб, золото и ме-
таллы, а выручку в Россию 
не возвращать. Естественно, 
благодаря вывозу иностран-
ной валюты и отказа от вво-
за, в России курс иностран-
ной валюты взлетел до небес. 
Спрос на валюту не соответ-
ствует предложению. За этим 
последует инфляция, ведь 
страна покупает 70% промто-
варов за границей. Но зато 
олигархи от экспорта наби-
вают карманы рублями, ведь 

при обмене доллара на руб-
ли они стали рублей получать 
вдвое больше, чем 3 месяца 
назад.

Бюджет тоже получает до-
полнительные доходы от об-
мена валюты, но они будут 
съедены инфляцией, а дефи-
цит будет только расти.

Глава Минэкономразвития 
Максим Решетников предло-
жил распродать санатории. 
Да, их отремонтировали по 
высшему классу за государ-
ственный счет, теперь мож-
но продать за копейки. Так 
ведь своим же иноагентам! 
«Ну, как не порадеть родному 
человечку!» Еще 34 санато-
рия недавно отобрали у про-
фсоюзов, которые тоже при-
ведены в порядок, самое вре-
мя продать своим человеч-
кам то бишь иноагентам! Ну, 
разве Решетникову доступ-
но понять, что афера с при-
ватизацией санаториев уже 
была. Новые чубайсята заде-
рут цены на санаторные пу-
тевки, их никто не купит, са-
натории обанкротят и они по-
полнят список руин советской 
цивилизации.

Глава банка ВТБ А. Ко-
стин со всей решимостью го-
тов продать государственную 
долю в «Транснефти», РЖД, 
«Почты России», непрофиль-
ные активы «Ростелекома», 
«Ростеха», «Росатома». Он же 
считает возможным привати-
зировать Объединенную су-
достроительную компанию.

Что касается «Ростеха», 
то в прошлом году «Ростеху» 
исполнилось десять лет. Гла-
ва госкорпорации Сергей Че-
мезов в интервью “Ъ”, зая-
вил, что общая стоимость ак-
тивов «Ростеха» по сравне-
нию с 2007 годом выросла в 
три раза, достигнув отметки 3 
трлн руб. Кроме того, в разви-
тие предприятий «Ростеха» за 
время его работы было инве-
стировано более 1 трлн руб.

На самом деле от «непро-
фильных активов» давно из-
бавились. Сегодня, то, что 
имеется в корпорациях из 
«непрофильного» - это объ-
екты, сокращающие затраты 
на основное производство. К 
примеру, собственная гости-
ница обходится в 2-3 раза де-
шевле, чем селить команди-

ровочных в частных отелях.
Но А. Костин не унима-

ется: «Подавляющая часть 
российского бизнеса сегод-
ня определилась с выбором 
– быть вместе со страной, ра-
ботать на ее будущее …» Что-
то не видно родного бизне-
са на стройплощадках. Си-
дят тише воды, ниже травы! И 
ждут, как заграбастать гото-
вые предприятия, построен-
ные на бюджетные средства.

Что значит приватизиро-
вать Почту России? Почта вы-
полняет государственную 
функцию и на протяжении ве-
ков была государственной во 
всех странах. Нет сомнения, 
что приватизация ее просто 
уничтожит.

Что значит приватизиро-
вать Российские железные 
дороги? Их уже приватизиро-
вали наполовину. Результат 
– отменено 326 поездов даль-
него следования и 600 элек-
тричек. Новая приватизация 
непременно поставит точку 
на железнодорожной отрас-
ли.

За 30 лет в России прива-
тизаторами было остановле-
но более 30 тысяч крупных 
промышленных предприятий, 
28000 колхозов и 15000 со-
вхозов. Галопирующая смерт-
ность предприятий не вызы-
вает тревоги у правительства, 
а процедура банкротства про-
должает работать в авто-
матическом режиме. Меж-
ду тем это далеко не все ма-
лые предприятия. Промель-
кнули сообщения о закрытии 
12 авторемонтных заводов 
ОПК и судостроительного за-
вода в Севастополе. Намере-
ваются закрыть порт и судо-
ремонтный завод в Мурман-
ске. Возбуждено дело о бан-
кротстве ПАО «Мотовилихин-
ские заводы». Это единствен-
ный в России производитель 
реактивных систем залпово-
го огня «Град», «Торнадо-Г», 
«Торнадо-С» и «Смерч». Сей-
час имущество заводов вы-
ставлено на торги, чтобы рас-
считаться с кредиторами. В 
группу организаций «Мотови-
лихи» входит, например, ме-
таллургический завод «Кам-
сталь», признанный банкро-
том в 2018 году и находя-
щийся в стадии ликвидации, 

а также ООО «Третий Спец-
маш», прекративший работу 
в сентябре прошлого года по-
сле банкротства. Обанкротив-
шийся «Агротехмашстройсер-
вис» выбыл из группы после 
того, как его акции были про-
даны на торгах. Удивитель-
но, самодостаточный оборон-
ный холдинг уничтожается во 
время войны! Такое возможно 
только в России!

Это не халатность и не 
безграмотность, это преда-
тельство интересов России, о 
чем все эти 30 лет не говори-
ла, а кричала Коммунистиче-
ская партия России.

И при всем этом в прави-
тельстве рассуждают о при-
ватизации!? Да кто же там си-
дит? Израильские иноагенты?

Аргумент необходимости 
приватизации, как источни-
ка наполнения бюджета аб-
солютно не состоятельный. 
Продать за копейки доход-
ные предприятия, потратить 
деньги в этом году, а на сле-
дующий год что продавать? А 
если нечего продавать, то и 
заниматься этим нечего! Ста-
лин во время войны ничего не 
продавал! Наоборот, нацио-
нализировал все предприя-
тия и расторг договоры кон-
цессии. И если бы он этого не 
сделал, никакой победы нам 
бы не видать!

Как-то становится не по 
себе, когда с телевизионных 
экранов престарелые чинов-
ники со слезой в голосе при-
зывают к патриотизму, за Ро-
дину, за Матушку Россию и в 
то же время без стыда и со-
вести разворовывают страну 
на глазах у всего замученно-
го нуждой народа. Более по-
хабного руководства Россия 
не видела ни в какие века, 
ни при каком политическом 
строе, ни при каком государ-
ственном укладе.

Россию опозорили на весь 
мир, русских ненавидят в 
большинстве стран мира! Но 
только виноваты не русские! 
И пусть за этот позор отвеча-
ет тот, кто виноват. И они от-
ветит!

Николай Арефьев, 
Председатель ЦС ООО 

«Дети войны», 
секретарь ЦК КПРФ

История Волжска в названиях улиц

марской), Пензенской, Перм-
ской, Саратовской и Ульянов-
ской областей… «Богатырь на 
Волге» ― так ласково и ува-
жительно величали его в на-
роде. Он вошел в историю на-
шей республики как символ 
ее индустриализации.

Одновременно со строи-
тельством комбината возво-
дился в сосновом бору, вос-
точнее стройки, вблизи бере-
га Коноплянки, поселок для 
рабочих и служащих Марбум-
строя. Рос поселок, выраста-
ли и улицы, многие из кото-
рых застраивались частными 
домами. Хотя и медленно, но 
росло и благосостояние граж-
дан. Видимо, поэтому этот 
минипоселок, и по сей день, 
именуется в народе «Кулац-
ким». В лесу рядами выстро-
ились, на вкус их владельцев, 
уютные жилые дома. Невда-
леке проложены пути желез-
ной дороги, связавшей Лопа-
тино с Паратском, с остано-

вочной платформой «Марбум-
комбинат». За железной до-
рогой развивался больнич-
ный городок, строились го-
стиница, школа, баня и дру-
гие учреждения соцкультбы-
та. Получилось как-то неожи-
данно, что мы очутились на 
небольшой, но красивой, уто-
пающей в зелени улице. Эта 
улица протянулась с запада 
на восток, беря свое начало 
от улицы Коммунистической 
(до 1961года она называлась 
улицей Сталина) и оканчива-
ясь на пересечении с улицей 
Чкалова (называвшейся ра-
нее Паратской). Севернее, па-
раллельно ей, протянулась 
улица Куйбышева, а южнее, 
тоже параллельно ей – одно-
сторонняя улица Папанина. 
Невдалеке, примыкая к ули-
це Коммунистической, распо-
лагается Парк культуры и от-
дыха имени 40-летия ВЛКСМ, 
возле которого размещает-
ся здание администрации г. 

Волжска (здание бывшего го-
родского исполкома трудя-
щихся г. Волжска) и красивое 
здание Волжского краеведче-
ского музея в стиле позднего 
классицизма (здание бывше-
го горкома КПСС).

Эта улица, в начале 30-х 
годов, была названа, как и 
принято было в те далекие 
времена, именем пламенно-
го революционера, выдающе-
гося деятеля Коммунистиче-
ской партии и Советского го-
сударства Калинина Михаила 
Ивановича.

Так на карте поселка Ло-
патино появилась улица Кали-
нина.

Калинин Михаил Иванович 
– член Политбюро ЦК ВКП(б), 
член Президиума Верховного 
Совета СССР, Герой Социали-
стического Труда.

Бывший токарь и монтер, 
он 27 лет стоял во главе вер-
ховного органа Советского го-
сударства.

…15 октября 1917 г. пред-
седателю Лесновской район-
ной думы Петрограда Кали-
нину сообщили, что ЦК боль-
шевиков намечает провести в 
здании думы расширенное за-
седание. За несколько дней до 
этого ЦК принял историческую 
резолюцию о вооруженном 
восстании. Повсюду шла пла-
номерная подготовка боевых 
сил революции, формирова-
лись отряды Красной гвардии, 
и совещание должно было 
дать оценку обстановке и при-
нять дальнейшие важные ре-
шения. Председатель думы, 
стойкий большевик, мог обе-
спечить в «своем» учрежде-
нии безопасность участников 
встречи. 16 октября, в день 
совещания, Калинин раньше 
отпустил со службы сотрудни-
ков – эсеров, наладил наблю-
дение за соседними улицами 
и обеспечил дежурство пикет-
чиков охраны.

Продолжение на странице 8
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Поздравления
Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от 
всей души поздравляют с днем рождения наших дорогих това-
рищей
ГАЙНУТДИНОВУ Фариду Бариевну
ДЕМИДЕНКО Александра Игоревича 
ИВАНОВА Валерия Николаевича
ТЮМЕНЕВА Владислава Александровича
и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед! 

Пенсионерка Лидия Его-
ровна Дахно совершает на-
стоящий подвижнический 
подвиг. Из своих скромных 
средств она регулярно заку-
пает продукты, которые при-
носит в райком КПРФ для от-

Низкий поклон!

правки нашим мобилизован-
ным в зону СВО в виде гума-
нитарной помощи. На таких 
подвижниках, как Лидия Его-
ровна, стоит, как говорится, 
земля русская! Низкий по-
клон Вам за помощь!

Коллективное письмо жи-
телей деревни Мумариха Ре-
спублики Марий Эл поступи-
ло в мае в общественную при-
емную С.И. Казанкова. Они 
выражали обеспокоенность, 
что в скором времени могут 
остаться без водоснабжения 
из-за неисправности водона-
порной башни и просили ока-
зать содействие в её ремонте.

Ранее жители деревни уже 
обращались по поводу ремон-

Республика Марий Эл ока-
залась в списке худших реги-
онов по качеству дорог. Она 
заняла лишь 83 место из 85. 
Об этом пишет РИА “Ново-
сти”.

В новом исследовании 
по качеству дорогу анализи-
ровали 85 регионов страны. 
Оказалось, что только чуть 
более половины российских 
дорог отвечает нормативным 
требованиям.

Первое место в рейтинге 
занимает Москва. Там доля 

та в районную администра-
цию, а также в территориаль-
ный отдел Управления Роспо-
требнадзора с просьбой про-
верить качество питьевой 
воды из их скважины, но эти 
обращения остались без ре-
акции.

Депутат Казанков обратил-
ся в республиканскую проку-
ратуру, и проблема была бы-
стро решена.

автодорог, отвечающих нор-
мативным требованиям, со-
ставляет 97,6%. Самый худ-
ший регион по качеству дорог 
― Архангельская область. Там 
качественные дороги состав-
ляют лишь 13,3%.

Марий Эл в рейтинге рос-
сийских регионов по качеству 
дорог занимает лишь 83 ме-
сто. В республике доля авто-
дорог, отвечающих норматив-
ным требованиям, составля-
ет 27,7%.

Благодаря помощи депутата

Дороги — худшие в России

Около 8 часов вечера через 
черный ход незаметно вош-
ли Ленин (он был в парике) и 
два сопровождавших его то-
варища. Заседание подтвер-
дило ленинскую резолюцию 
о вооруженном восстании; 
здесь же был избран Партий-
ный военно-революционный 
центр по руководству восста-
нием…

М.И.Калинин родился 20 
ноября 1875 г. в семье кре-
стьянина в деревне Верхняя 
Троица Тверской губернии. 
Окончил четырехклассную 
сельскую школу, работал по 
найму у помещика, затем уе-
хал в Петербург. В 1898 г мо-
лодой токарь Путиловского 
завода организует на заводе 
марксистский кружок, всту-
пает в РСДРП. 3 июля 1899 г он 
был арестован за принадлеж-
ность к петербургскому «Со-
юзу борьбы за освобождение 
рабочего класса» и выслан в 
Тифлис. После этого его аре-
стовывали и высылали еще 13 
раз. Но репрессии не сломи-
ли Калинина. В 1902 г, рабо-
тая в Ревельских железнодо-
рожных мастерских, он стал 
агентом «Искры»; в 1906 г был 
избран членом Петербургско-
го комитета РСДРП, делега-
том 4 съезда партии; в 1909 
г., работая монтером на трам-
вайной подстанции и элек-
тростанции в Москве, актив-
но участвовал в деятельно-
сти московской большевист-
ской организации; в 1912 г на 
VI (Пражской) конференции 
РСДРП был избран кандида-
том в члены Центрального Ко-
митета и введен в состав Рус-
ского бюро ЦК – практическо-
го центра по руководству ре-
волюционной работой в Рос-
сии. Приговоренный к высыл-
ке в Восточную Сибирь в кон-
це 1916 г. Калинин скрылся 
в подполье. После февраль-
ской революции Михаил Ива-
нович – член временного Пе-
тербургского комитета боль-
шевиков, член редакции газе-
ты «Правда». А после победы 
Октябрьского восстания – го-
родской голова Петрограда. 
На VIII съезде РКП(б) его из-
брали членом ЦК партии…

30 марта 1919 г, по-

сле смерти Я.М.Свердлова, 
В.И.Ленин рекомендовал Ка-
линина на пост председате-
ля ВЦИК. «Это товарищ, за 
которым около двадцати лет 
партийной работы, ― сказал 
вождь, ― сам он ― крестьянин 
Тверской губернии, имеющий 
тесную связь с крестьянским 
хозяйством и постоянно об-
новляющий и освежающий 
эту связь. Петроградские ра-
бочие сумели убедиться, что 
он обладает умением подхо-
дить к широким слоям трудя-
щихся масс, когда у них нет 
партийной подготовки, когда 
пропагандистам и агитаторам 
не удавалось к ним подойти 
по-товарищески и умело, тог-
да тов. Калинину удавалось 
разрешить эту задачу».

В годы гражданской войны 
председатель ВЦИК побывал 
на многих фронтах и во мно-
гих районах, разъясняя по-
литику рабоче-крестьянской 
власти, помогая устранять 
местные неурядицы, органи-
зуя продовольственную по-
мощь голодающему населе-
нию.

В декабре 1922 г., после 
образования СССР, Калинин 
был избран Председателем 
ЦИК СССР, а в январе 1938г – 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР. На-
ходясь на этих постах, вер-
ный ленинец все силы отда-
вал укреплению социалисти-
ческого Отечества, союза ра-
бочих и крестьян, дружбы на-
родов Советского Союза. Че-
рез приемную Калинина про-
шло около миллиона посети-
телей со всех концов страны. 
В народе его любовно называ-
ли «всесоюзным старостой».

В многочисленных до-
кладах, речах и статьях 
М.И.Калинин выступал 
страстным пропагандистом 
марксизма-ленинизма, бор-
цом за Ленинскую генераль-
ную линию партии. Широ-
ко известны его замечатель-
ные труды в области теории 
и практики строительства Со-
ветского государства, ком-
мунистического воспитания 
масс.

В 1924 г Калинин был из-
бран кандидатом в члены По-

литбюро, а после 14 съез-
да ВКП(б) был бессменным 
членом Политбюро ЦК пар-
тии. В марте 1946 г по лич-
ной просьбе (в связи с болез-
нью, в возрасте семидесяти с 
половиной лет) Калинин был 
освобожден от обязанностей 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР; бу-
дучи тяжело больным, он до 
конца жизни оставался чле-
ном Президиума Верховного 
Совета СССР.

Скончался выдающий-
ся большевик, неутомимый 
строитель Советского госу-
дарства 3 июня 1946 г. По-
хоронен Михаил Иванович в 
Москве на Красной площа-
ди, между двумя братскими 
могилами, за Мавзолеем Ле-
нина. 7 июня 1946 г прогре-
мел прощальный артилле-
рийский салют над четвертой 
могилой Гранитной шеренги 
– М.И.Калинина.

Выдающийся государ-
ственный деятель был удо-
стоен высокого звания Героя 
Социалистического Труда, на-
гражден двумя орденами Ле-
нина, двумя орденами Крас-
ного Знамени, орденом Труда 
Хорезмской Народной Совет-
ской республики.

В честь «всесоюзного ста-
росты» город Тверь в 1931 г 
был переименован в город 
Калинин…

Однако в нашей стране, 
стране психических парадок-
сов, определенная каста ее 
граждан, каста воров и граби-
телей, чествует и славит де-
спотов и угнетателей, воров 
и грабителей высшего ран-
га – царей и императоров. В 
России власть предержащие 
с подачи этих граждан, лю-
дей без Родины – лжедемо-
кратов конца 80-х- 90х годов 
ушедшего века, ниспроверга-
ют с пьедесталов славы и по-
чета выдающихся революци-
онеров – ревностных борцов, 
отдавших талант и свои жизни 
за свободу и счастье просто-
го народа. В Советские вре-
мена многим городам нашей 
Родины были присвоены име-
на этих славных борцов за Со-
ветскую власть, лишив этой 
чести угнетателей трудового 
народа. Новые владыки ре-
спублик и областей, идя на 
поводу у людей без долга, со-
вести и чести, вновь занялись 
переименованием этих горо-
дов, возвращая им старые на-
звания. В начале 90-х годов 
по решению новых властите-
лей города Калинина, без ве-
дома трудящихся этого слав-
ного города, ему несправед-
ливо возвращено старое на-
звание…

Имя М.И.Калинина носят 
многие города, заводы и фа-
брики, учебные заведения, 
площади и улицы в городах 
Российской Федерации и дру-
гих союзных республик СССР, 
в том числе и в нашем род-
ном городе Волжске, а также 
гвардейская Таманская мото-
стрелковая дивизия.

Многолетний «рулевой» 
нашего государства навсег-
да останется в доброй памяти 
благодарных соотечественни-
ков.

Окончание. Начало на странице 7

Улица Калинина


